



OPERATION ÜBERNAHME

www.operation-uebernahme.de



Operation Übernahme

Eine Kampagne der IG Metall Jugend

Prekäre Perspektiven?

Immer mehr jungen Menschen wird der Berufseinstieg verweigert. Ohne Ausbildung, Übernahme und Festanstellung keine Sicherheit. Das muss anders werden.

Gemeinsam für Entwicklungschancen!

Auszubildende und junge Beschäftigte haben ein Recht auf berufliche Zukunft. Zu fairen Bedingungen – und mit gerechter Bezahlung. Dafür werden wir aktiv.

Die Zukunft gehört uns.

Die Gesellschaft von morgen braucht starke Gewerkschaften. Sicherheit, Gerechtigkeit und Perspektiven – für Arbeit und Leben. Deshalb in die IG Metall.

Frankfurt gehörte uns! Operation Übernahme rockt den Opernplatz

Am ersten Wochenende im September war Frankfurt fest in der Hand von „Operation Übernahme“: Auf der zentralen Jugendkundgebung auf dem Opernplatz zum Auftakt des Aktionstages der IG Metall „Gemeinsam für ein gutes Leben“ haben 10.000 junge Kolleginnen und Kollegen für ihr Recht auf Ausbildung und unbefristete Übernahme und einen allgemeinen politischen Richtungswechsel demonstriert.

Der Vorabend – mit Main-Piraten unterwegs

Schon am Freitagabend ging es los mit einer Schiffs-Demo auf dem Main. Nach einer Party im DGB-Haus zogen etwa 1000 Aktive los, um sich mit Leuchtstäben und Rufparolen auf den Aktionstag einzustimmen. Auf drei Schiffen ging es dann flussabwärts, an

den Brücken, die passiert wurden gab es jedes Mal viel Beifall – von den Geländern forderten große Transparente im „Operation Übernahme“-Design Sicherheit, Perspektiven und Zukunft für die junge Generation. Den Höhepunkt der Schiffs-Aktion bildete das an der Friedensbrücke angebrachte Transparent mit der Forderung nach 100 Prozent Übernahme.

Kampagnen- Newsletter

No. 7 / September 2009



OPERATION ÜBERNAHME

www.operation-uebernahme.de



Die Jugendkundgebung auf dem Opernplatz

Das war wirklich ein tolles Bild – der ganze Platz vor der Alten Oper in Frankfurt war komplett in schwarz und gelb getaucht. 10.000 Teilnehmer/-innen in den Farben der „Operation Übernahme“, ausgerüstet mit Fahnen, Transparenten und den gelben „Zukunftsschildern“ waren auf dem Platz zusammen gekommen. „Eins, zwei, drei, vier – die Zukunft übernehmen wir“ oder „Miese Krise Scheiß-System, die Jugend wird jetzt unbequem“ – diese und andere Parolen waren immer wieder zu hören, wenn nicht gerade die Reden von Detlef Wetzels, Regina Görner oder Eric Leiderer begeistert beklatscht wurden. Die Aktion auf dem Opernplatz war ein voller Erfolg und hat – auch in den Medien – eine Menge Aufmerksamkeit für die Themen der jungen Generation erzeugt.

Alles für die Übernahme – die Auslerner/-innen 2010

Der Aktionstag war ein Riesen-Erfolg – aber unser Kampf für die Übernahme der Auszubildenden ist noch lange nicht zu Ende. Der nächste Übernahmezeitraum mit den Winterauslerner/-innen 2010 steht bevor – das bedeutet für die Verwaltungsstellen eine Menge an Vorbereitung, mit der sie jetzt zeitnah anfangen sollten. Anfang Oktober beraten die Bezirke gemeinsam mit dem Ressort Jugend über die strategische Ausrichtung für den Übernahmezeitraum Winter 2010 – mehr Infos zum Thema gibt es dann im nächsten Newsletter.

Neuen Medien für „Operation Übernahme“

Damit der Aktionstag uns allen noch lange in Erinnerung bleibt, wird zurzeit gerade ein Image-Film erstellt, den wir in nächster Zeit präsentieren werden. Zeitgleich veröffentlicht die Microphone Mafia dann auch noch die zweite Version des Kampagnen-Songs, den sie bereits am Aktionstag auf dem Opernplatz vorgestellt hat. Den Song gibt es dann wie gewohnt auf der Webseite der „Operation Übernahme“ zum Download. Und schließlich kommt bald noch eine neue Broschüre. „Zukunft unbefristet – Junge Fachkräfte übernehmen“ ist eine Arbeitshilfe für Betriebsräte und JAVen mit Maßnahmen und rechtlichen Möglichkeiten, den nach der Ausbildung befristet übernommenen jungen Kolleginnen und Kollegen zu unbefristeten Arbeitsverträgen zu verhelfen.

Der Aktionstag am 5. September war ein voller Erfolg, aber bis zur unbefristeten Übernahme für alle Auszubildenden ist es noch ein langer Weg.

Aber wir bleiben dran – denn die Zukunft gehört uns!

Kontakt

IG Metall Vorstand
Ressort Jugendarbeit und -politik
jugend@igmetall.de

Kampa-Phone

Tel: 069-6693-2266